

EL TIEMPO

DIARIO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

Año VI—Núm. 761

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Miércoles 5 de Junio de 1912

Administración
IMPRESA BIARNES

Tercera época

La catástrofe de Villarreal

Grande, inmensa ha sido la impresión causada en todos nuestros pueblos por la catástrofe ocurrida en un cine de Villarreal. La fatalidad juntó un sin fin de circunstancias para que resultara de una magnitud aterradora.

Del Ministerio de la Gobernación salen circulares á los Gobiernos civiles de provincia, para que se cumplan las disposiciones que rigen en dicha clase de espectáculos. ¡Siempre lo mismo! Nuestro carácter meridional lleva el sello de la impresionabilidad sin límites. Se promulgan leyes, se dictan sabias disposiciones, nacidas de un concienzudo estudio, y como éstas no estén al alcance de la colectividad, no se les dá importancia y á los pocos días quedan relegadas al incumplimiento, al abandono total de los que han de cumplimentarlas, así como de los que están llamados á hacerlas cumplir. Las causas que motivaron la promulgación de dichas disposiciones no se presentan; todo va viento en popa; el legislador perdió el tiempo en preocuparse en semejantes bagatelas; pues no obstante el incumplimiento de sus órdenes, nada ocurre. Transcurre el tiempo, y éste con sus acontecimientos nos viene á demostrar que no había de considerarse letra muerta la sabia labor del legislador, que, previendo tan graves consecuencias, trató de librar de la muerte á tan queridos hermanos nuestros. Por dichas disposiciones se establece las circunstancias que deben concurrir en los locales donde se proyectan películas, puertas de entrada y de salida y otros pormenores; condiciones que deben tener las cabinas, con exclusión de toda clase de telas y maderas que puedan servir de combustible, en caso de incendio. Todos estos pormenores son los que hasta ahora abarcan nuestras disposiciones, que ya es algo si se cumplieran; sin entrar ahora en otra clase de detalles que pertenecen al mecanismo. Ahora bien; ¿son las suficientes para evitar catástrofes como la que ahora lloramos? Creo que no. ¿Se ha preocupado el Gobierno de los conocimientos técnicos que deben concurrir en los mecánicos, que de una imprudencia ó ignorancia suya depende la seguridad de los espectadores? Que yo sepa, no; y para mi modesto criterio esto es lo más esencial.

La máquina proyectora de películas es un invento que honra mucho á la complicada ciencia de la mecánica y su inventor puso en ella todo cuanto se requiere para trabajar sin ninguna clase de riesgo ni para el operador ni para el público. ¿Se hace dejación del empleo de todo cuanto constituye dicho mecanismo para una labor segura? Entonces puede venir el caos.

Todas las máquinas proyectoras llevan el aparato donde se coloca la bobina para que arolle la cinta que de la otra vá desarrollándose, movidas por una manivela, de modo que á las dos bobinas las impulsa una misma fuerza; pero como las vueltas de una y otra no pueden ser iguales por la desigualdad de los diámetros, de

ahí que por no tomarse la molestia ó por desconocimiento de cierto mecanismo que regula el funcionamiento de las dos bobinas, son muchos los operadores que permiten que caiga al suelo la película proyectada; teniendo en cuenta que mil metros de ella (que aproximadamente se proyectan en cada sesión) ocupan un metro cúbico. Dicho estado de cosas constituye un gran peligro, á la par del gran deterioro de las cintas.

Cuando la máquina funciona como el inventor la concibió, no cae ni un palmo de cinta, y en este caso, si el operador sufre un descuido y se incendia la cinta en proyección, no se queman más que unos 25 centímetros, que es la distancia que separa la bobina del cromo.

Por la prensa he me enterado que el Gobierno trata de suspender todos los cines que no funcionan con electricidad. No puedo dar crédito á dicha noticia. ¿Existe menos riesgo con el fluido eléctrico que con el oxígeno? Todo lo contrario: la corriente eléctrica tiene más fuerza luminica que el otro sistema, y, por consiguiente, á mayor fuerza luminica mayor riesgo en el incendio de la cinta. Evitado el riesgo que antes existía por medio de la válvula de seguridad, que siendo ministro de la Gobernación el Sr. Lacierva ordenó que se colocara al pié del caballete que sostiene la máquina, es de lo punto imposible que, aunque el operador sufra una equivocación, pueda haber explosión alguna.

Terminaré sintetizando mis argumentos:

1.º La película no puede incendiarse si el mecánico no pára el movimiento rotativo de la manivela, una vez el punto luminoso está en contacto con la cinta.

2.º Si esto ocurre y la película es arrollada por la bobina que pudiéramos llamarla secundaria, no pueden incendiarse más de 25 centímetros y

3.º Que teniendo la válvula de seguridad, en las condiciones que son necesarias, es materialmente imposible la explosión del oxígeno ni del generador del acetileno, aunque el mecánico sufra la distracción de cerrar un grifo por otro.

Teniendo en cuenta dichos extremos, se puede concurrir al cine con toda seguridad.

SEBASTIAN REBULL.

El Sr. Maura y los conservadores de Barcelona

De Las Noticias, de Barcelona, copiamos las siguientes líneas:

«Regresó ayer mañana de Madrid y Valencia D. Arcadio de Arquer. Como fué uno de los asistentes al banquete celebrado en el domicilio del general Linares con los señores Maura y La Cierva, le visitamos ayer tarde en busca de noticias. Cortésmente excusó de adelantarse nada de lo que de sobremesa se dijera sobre política local, rogándonos que esperemos al señor Peyra, presidente del Centro Monárquico Conservador, que probablemente regresará mañana de Madrid. El es el que está autorizado para hablar, dijimos el señor Arquer, Manifestó, sin embargo, que se había

hablado de muchas cosas en líneas generales, esto es, sin precisar nada; que el señor Peyra había sido objeto de cariñosas distinciones tanto por parte del jefe como de los primates del partido conservador, y que el señor Maura aceptará el poder cuando la Corona le llame á sus consejos, dispuesto á gobernar siguiendo los dictados de su conciencia y haciendo como siempre del deber una religión, conducta que recomienda siempre á sus amigos.

Añadimos el señor Arquer que su jefe no oculta su preocupación ante el bullir de los obreros ferroviarios, pues el chispazo de ahora podría muy bien ser el preludio de una huelga general en no lejano plazo. En resumen, al señor Maura le preocupa hondamente la cuestión social y á su armónica solución dedicará todos los esfuerzos.»

Vida de Sociedad

Nuestro querido amigo el digno juez municipal de Amposta D. Benito Borrás y su distinguida familia han experimentado la satisfacción de que su preciosa hija Isabel celebrara el domingo último la primera comunión y se reuniera con ellos, después de brillantes calificaciones en el quinto curso del bachillerato, su simpático hijo Ricardo.

Por tan faustos acontecimientos felicitamos á la apreciable familia del Sr. Borrás.

—En los últimos exámenes verificados en Tarragona ha obtenido cuatro sobresalientes el estudioso joven D. Manuel Riba, hijo de nuestro querido amigo el ilustrado doctor D. Manuel.

Reciba por ello la familia del aventajado escolar nuestro más cordial parabién.

—Ayer marchó á Barcelona, en uso de licencia, nuestro estimado amigo el pundonoroso capitán de infantería D. Jorge Balaguer, en compañía de su distinguida esposa.

—De Barcelona ha partido para Burgos, á donde acaba de ser destinado, el subintendente militar don Manuel Santiago Torrejón, persona muy conocida en esta ciudad, donde estuvo desempeñando el cargo de primer jefe de la Comisión Liquidadora de Filipinas.

—Ha salido hoy de Santa Bárbara hacia las playas de Alcanar, donde pasarán el verano, nuestro querido amigo el ilustrado médico cirujano D. Raimundo Ferré Vizcarro, en compañía de su apreciable y virtuosa señora.

NOTICIAS

Días atrás, en el arrabal de Jesús, fué mordida por un can hidrófobo una niña de cinco años de edad llamada María de la Cinta Pegueroles, natural del mismo suburbio.

El hecho acaeció el día 2 de Mayo último en el huerto de Pífol y Cases.

Los padres de la criatura, lejos de tomar las precauciones del caso, entregando el can para que se viese si estaba ó no hidrófobo, lo arrojaron al canal después de matarlo y no se preocuparon más del caso.

Hace pocos días se presentaron los

síntomas de hidrofobia en la criatura, y ayer la llevaron á la clínica del Dr. Sabaté.

El inteligente facultativo conoció al momento que el mal ya no tenía remedio, pues el terrible germen ya se había apoderado de aquel organismo y las inyecciones anti-rábicas eran enteramente ineficaces.

Efectivamente, la pobre criatura, después de horribles sufrimientos, falleció anoche.

Sinceramente deploramos la desgracia.

A. Oliveres

OCULISTA

DE LOS HOSPITALES Y ESCUELAS DE PARÍS
Calle de la Rosa, 3
Consulta de 10 á 1.

Ayer fué detenido y conducido á la Inspección de Policía, por un agente municipal, un individuo natural de Alcanar que entró en una casa de comidas con el mejor apetito del mundo, y después de darse un banquete opíparo, solemnizando el día de su santo, se negó al pago, pretextando que los tiempos están muy malos y que no le era posible corresponder en metálico al «agasajo» de su honorable anfitrión, porque carecía de dinero.

Para hacerles entrega del pase á 2.ª reserva precisa se presenten con el que tengan en su poder ante esta Alcaldía y negociado de quintas los siguientes individuos: José Pífol Martínez.—Juan Painous Calderó.—Francisco Panisello Verge.—Juan Dellá Aiximeno.—José Enrich Cosidó.—Daniel Monserrat Gendre.—José M.ª Mir Colomé.—José Rodríguez García.—Luis Caballé Cardona.—Ismael Marro Cervera.—Ismael Canalda Gil.—José Franch Casanova.—Miguel Fatsini Prade.—Salvador Bertomeu Casanova.

Los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos, regulan admirablemente el funcionalismo hepático y gastro-intestinal. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Esta mañana las fuerzas del segundo batallón del Regimiento de Almansa, francas de servicio, han salido de cuarteles dirigiéndose á Vinallop, donde han efectuado prácticas de seguridad y reconocimiento en marcha. Por la tarde han ido á los Molinos den Compte, donde han realizado ejercicios de combate.

J. Ballester

Médico-oculista

de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 Á 1 LA CENA

Por noticias fidedignas sabemos que pronto será un hecho el ensanche del puente de San Carlos en la curva del Canal de alimentación con la carretera de Vinaroz á Venta Nueva.

Asimismo se efectuará la colocación de bordillos desde dicho puente hasta el edificio de las Escuelas Públicas á cargo del Estado, siendo por

cuenta del municipio la construcción de aceras de cemento Portland desde el bordillo hasta las casas, en una amplitud de cinco á seis metros, con lo cual aquella anchurosa vía, que está plantada de frondosos árboles, quedará trocada en una hermosa avenida.

Damos expresivamente las gracias á quien corresponda por haberse atendido nuestra súplica interesando la limpieza de la calle de la Rosa.

En esta ciudad se está organizando un cuadro dramático constituido por inteligentes aficionados y algunos artistas venidos de Valencia para dar representaciones en el local que ocupa el Cine Moderno.

Se nos dice que el debut se verificará en breve.

Ha sido destinado á la jefatura de obras públicas de esta provincia el ayudante del cuerpo D. Francisco Barceló, procedente de la última convocatoria.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata

Ex-médic numerario

de los Hospitales homeopatas de Barcelona
Consulta de 10 á 12 y de 6 á 7
Merced, 5 principal

Las misas celebradas esta mañana en la iglesia de los Dolores por el eterno descanso del alma de D. Ramón Pauli Canalda se han visto sumamente concurridas, exteriorizándose nuevamente el pesar que ha causado el fallecimiento del honrado industrial (q. e. p. d.)

A su afligida familia reiteramos nuestro más sentido pésame.

Las mejores aguas alcalinas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado), son insustituibles. Rehúcese toda imitación.

Resolviendo la consulta elevada por la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia respecto á la clasificación que debe darse á los mozos que, sorteados para el actual reemplazo en diferentes Ayuntamientos y que tienen su residencia en el extranjero, cuyos respectivos consules han remitido las certificaciones extendidas con arreglo al art. 95 de la ley anterior, se ha dispuesto, con carácter general, que se conteste la aludida consulta en el sentido que dichas certificaciones, expedidas con arreglo á lo dispuesto en el art. 95 de la ley anterior por los consules de España en el extranjero, se tengan por las bastantes en el presente reemplazo, sirviendo de base para la clasificación de los interesados, sin perjuicio de que á su concentración á filas sea comprobado en cada uno el coeficiente de su aptitud física.

AVISO

Persianas cadenilla, de todas medidas, clase superior, á 0'13 céntimos palmo cuadrado.
Depósito y venta en Tortosa.

José M.ª Pauli, Moncada, 25

EL BALCON

En serio y en broma

Alicia Galoppi es una italiana de las más guapas, casada há poco con un arquitecto de Umbria llamado Pietro Baralti.

Así que salieron de la iglesia se alojaron en una linda y coquetona ailla de los alrededores de Roma, donde pasaron las delicias de la luna de miel, cosa que á nosotros no nos interesa.

Lo que sí es interesante: saber es como este matrimonio, que parecía tan feliz, se ha tirado los platos á la cabeza y ahora, —está— semana mismo— se presentaba ante los tribunales de su país en demanda de divorcio.

Es el caso que el *signore* Baralti, después del viaje nupcial, se instaló con su mujercita en una de las calles principales de Roma.

La mujer, aunque incapaz de faltar á su marido en lo más mínimo, era aficionada á distraerse. Y esto solaz consistía en la cosa más inofensiva del mundo: en estarse asomada al balcón todo el día, salvo los momentos en que estaba ocupada.

El marido, cada vez que al regresar de su trabajo veía á su mujercita en el balcón, se daba á todos los diables y entraba dando gritos.

—Pero, *bambina*, —clamaba nuestro hombre— ¿no ves que me duele el alma de decirte que no te quiero ver en el balcón? ¿Qué tienes que hacer ahí? ¿Se te ha perdido algo en la calle? ¿Te entretienes en contar el número de transeúntes que pasa diariamente?

—Yo —replicaba— su esposa —me distraigo viendo pasar la gente, como tú te distraes fumando ó vaciando vasos de cerveza; así es que no estoy dispuesta á dejar mi único recreo. Quitarme el balcón es quitarme la vida.

El marido se alejaba refunfuñando, al verse desobedecido, ó á veces cogía á su mujer de un brazo y la retiraba brutalmente del balcón.

Así se pasaron algunos meses, hasta que el terrible Baralti, después de dar una felpa á su cara mitad, hizo condenar los balcones que daban á la calle, reservándole uno que caía á un callejón oscuro y sucio, para que viese pasar las ratas.

La obcecación del marido parece extraña, pero nada tiene de particular si se considera que es más feo que Picio y es propietario de una nariz roja que se le arruga al estornudar, como si fuese de muelles, lo cual acaba de agradecerle el semblante.

Un hombre así, forzosamente há de ver con malos ojos que su mujercita vea desfilar otros tipos más aceptables que el suyo, suscitando comparaciones, siempre enojosas.

Y este há sido el motivo y origen del divorcio.

—No quiero vivir más con este hombre que me tirapiza y pretende criarme para monja —ha dicho la chica ante los jueces.

—No quiero vivir más con esta mujer, que es el bicho más curioso del mundo! —ha replicado él exhálano un profundo suspiro.

¿Quién es aquí el culpable? Indudablemente él, que, no contento con no parecer por su hogar más que á las horas de comer y de dormir, como si su mujercita en lugar de ser una criatura deliciosamente espiritual, hubiese sido una vulgar patrona de casa de huéspedes.

En su consecuencia, creémos que el marido há obrado despoíticamente, ha procedido como un tirano, y la pobre chica, al establar demanda de divorcio, no ha hecho más que quitarse un peso de encima con aquel hombre insopitible y ha podido muy bien exclamar:

Llamé á mi esposa y no oyó; pueste que el balcón me cierra, de mis pasos en la tierra responde ese hombre y no yo.

Margarita Xirgu

Son en gran número las personas que se han abonado para las seis funciones que ha de dar en Palma la notable actriz Margarita Xirgu, debutando el próximo martes día 4.

El debut de la Compañía será con la hermosa obra de Sudermann, «Magda», traducida al catalán, y de la cual hace una gran creación la Xirgu.

Por referirse á esta artista, copiamos las siguientes líneas de un colega de Barcelona:

«Prepárase una manifestación simpática á la gran actriz española Margarita Xirgu con motivo de su última función en el teatro Principal y como despedida de la escena catalana. El Centro Madrileño, con su simpático presidente Sr. Urrutia serán en dicha noche de los que más festejarán á tan eminente artista, gloria del teatro Regional, por sus deferencias hacia el Centro Madrileño y con la sociedad de conciertos «La Filarmónica». Una de las cintas que adornará el grandioso ramo que lucirá los colores de la bandera española y catalana dice: «El lenguaje del Arte es patrimonio del Mundo. ¡Viva Margarita Xirgu! El Centro Madrileño.»

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Margarita Xirgu se despidió del público anteayer, lunes, con las obras «La Chocolatereta» y «El fill de Christ».

Padua obsequia á su excelso Patrón. A las siete y media de la mañana se dirá una misa rezada en el altar del Santo. Por la tarde, á las seis y media, expuesta S. D. M. se practicarán los ejercicios de la novena, con sermón por el Rdo. P. Antonio Olin, O. F. M. MES DEL CORAZÓN DE JESÚS.—Continúan los ejercicios de este mes en las iglesias y horas anunciadas en el día de ayer.

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 5 de Junio de 1912.

Temperatura máxima de ayer, 23° 7; t. no lugar á las 15 h.

Mínima de esta madrugada, 13° 7.

El barómetro á las 14 de ayer marcaba 759'6 mm. y á las 7 de hoy 760'3 mm.

El viento reinante fué ayer del SSE. y durante la noche ha sido del N.

NOTA: Cielo ligeramente nuboso y brisa moderada.

Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y Matadero de esta ciudad durante el día 4 Junio 1912.

Table with columns: Felatos, Ptas., Cts. Rows include Cuatro Caminos, Temple, Remolinos, Ebro, Estación, Matadero, and a TOTAL row.

ARBITRIOS MUNICIPALES

Recaudación del día 4 Junio. Ptas. 158'25



GUERRA á los tarsantes

Es ya intolerable el incremento que va adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desdico con que el primer charlatan sin título ni práctica profesional, podría añadirse sin aprensión ni vergüenza, anunciar con verdadero desdico la curación de las hernias por antiguas y voluminosas que sean; y para mejor cazar á los incautos, con cinismo sin igual garantizan la curación radical en todos los casos y edades.

Un charlatán de ese jaez cabría preguntarse, para contundirles: ¿Y á V. quien le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación, que lo único que en muchos casos no pueden cumplir esos tarsantes.

D. José Pujol, cirujano especialista en la curación de las hernias, con 20 años de práctica entre la casa Clausoles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta ciudad tras 10 años de visitarla todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, correspondiendo á favor del público y para mejor atender á su numerosa clientela, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes, en la Ponda Baronesa.

Braquero articulado es el método más recomendado para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en braqueros de caucho, para la completa y pronta curación de los hernios inanes.

Fajas ortopédicas, para evitar la carga de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, flatulencia y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á tres, saliendo en el expreso de la tarde. Los demás días en

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Óptica, único en su clase en toda la provincia.

Monterols, 16 - REUS

TINTORERIA T. Besalduch

Especialidad en todos los colores : : y en toda clase de lavados : : Lutes á las 24 horas

Despacho: Rosa, 8 Taller: Plaza Santa Ana, 5

La Equitativa de los Estados Unidos Sociedad de Seguros sobre la vida

Fundada en 1859 por Henry B. Hyde Cifra de su Balance de 1910

Table with columns: Activo, Sobrante, Ingresos, Pagado á los tenedores de póliza en 1910, Nuevos negocios, Seguros en vigor, Dividendos pagados en 1910. Values in Pesetas.

Domicilio de la Sucursal Española: Palacio de su propiedad, Madrid Agente local en Tortosa D. José Martí Autorizado por la Comisaría de Seguros.

La casa de Manuel López Ortega de Madrid

APARTADO EN CORREOS 171 Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos caucho, (la más importante fábrica de España). Se admiten agentes activos en los pueblos vacantes. Por 3 pesetas se envía certificado un sello con nombre y pueblo, grabadas las iniciales para laire, pluma y lapiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus despachos y talleres: Encuendrada, 20 - Mayor, 70 y Victoria, 12 - Objetos escritorio

INSTITUTO DE VACUNACION BENNETT

(Representación del Dr. Ferrán) Ángel, 16, pral. - TORTOSA Máquina de escribir VISIBLE - Ptas. 150 GARANTIZADA

inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA La favorable acogida dispensada á este Instituto por los Ayuntamientos, la clase médica y el público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden ser curadas con la misma eficacia acuna y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo. La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; á los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños.

Consultorio MARIN

para enfermedades de la boca. Operaciones sin dolor.—Gran laboratorio para la construcción de dentaduras de todas clases y sistemas.

Calle Obispo Aznar (antes P. Nueva) al lado de la ferreteria del Sr. Nivera TORTOSA

Liquidación de calzado hecho en la Zapatería

de la calle Ciudad y Pasaje Franquet TORTOSA

De piel superior para caballero Clavateadas, Brodeado á Ptas. 9'00 par. Id. Polaca á 9'50 Cosidas á 11'00

Para señora Clavateadas, corrientes á Ptas. 7'50 par. Id. superiores á 9'00 Cosidas altas á 12'00

¡Ventas al contado á medida rigen los precios de costumbre

Buena ocasión

De dos pares de piedras de moler trigo, enteramente nuevas, sin estrenar y de superior calidad. Razón: Bengochea, Tivenys.

TALLER DE MODISTA MARIA BALART

CONFECCIONES ESMERADAS Y ACABADAS CON ARREGLO Á LA ÚLTIMA MODA PARISIENSE. PRONTITUD Y ECONOMIA ELEGANCIA Y SENCILLEZ ESPECIALIDAD EN EL CORTE

Jalle Despuig (Ensanche del Temple) cerca la Carretera Simpatía

Locciones de canto y piano

por la profesora Srta. Rovira Calle Moncada 1, 7, 2. - Tortosa

Aceite GEVE

puro y garantido DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO



Este aceite se elabora bajo dirección facultativa según las reglas de la moderna opoterapia; escogiendo los bacalao entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los higados, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave.

Superior á las emulsiones, pues éstas contienen el aceite en escasa cantidad, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil cuando no perjudicial.

Por su admirable elaboración, el Aceite GEVE ha merecido la confianza de la clase médica, quien lo considera sumamente abundante en principios activos, fácilmente digerible y de gran riqueza nutritiva.

De venta en todas las farmacias Deposito general: Farmacia Vergés TORTOSA

Enrique Roig Chavarría

Procurador de los Tribunales ha trasladado su despacho á la calle de la Estación (antigua casa Brunet), edificio en que está instalada la «Caja Rural».

Nuevos aparatos y nuevos discos

de la Compañía Francesa del GRAMOPHONE

Aparato sin bocina, indispensable para el campo, balnearios y puntos de recreo, etc. á pesetas 110

Venta de los mismos y accesorios en Tortosa y su comarca. José M. Pauli Moncada, 35

Tortosa: Imp. Acción Social, á c. de Biarnés.

Nuestro apreciado amigo el señor Ruiz Morales, celoso encargado de las oficinas de la Compañía Peninsular de Telefonos en esta ciudad, ha tenido la amabilidad de obsequiarnos con un lindo carnet, esmeradamente editado, conteniendo hojas impresas para la redacción de telefonemas y una lista de las estaciones abiertas al servicio público con la tarifa correspondiente.

Mucho agradecemos la atención con que nos favorece.

Hacemos presente a los padres de familia que, tan pronto sea mordida una criatura por un perro cualquiera, están en el deber de conservar el animal para que se puedan hacer las observaciones pertinentes.

De lo contrario, se exponen a desgracias tan horribles como la de ayer, pues si se hubiese hecho como recomendamos, el doctor Sr. Sabaté, aplicando oportunamente el remedio, hubiese conseguido la curación de la infortunada niña.

J. FERRER
Especialista en enfermedades de mujeres y niños. Partos
Plaza Catedral, 2, pral.
CONSULTA 10 A 1 Y 4 A 6

Con motivo de celebrarse mañana la procesión de Corpus Christi, asistirá a dicho acto un piquete del segundo batallón del regimiento de Almansa, con banda de cornetas y tambores.

Esta tarde, a la una y media próximamente, se ha desarrollado una escena pintoresca en la calle de la Ciudad.

Una mujer desequilibrada, que habita en la calle de Moncada, pasó en actitud de desafío y empujando una hacha en ademán furioso, dirigiéndose al Palau.

En un momento se reunió gran golpe de gente.

El vez pública, Sr. Bonet, la detuvo, conduciéndola a la Inspección de Vigilancia, donde después de quitarle el hacha fué sometida a un interrogatorio.

La mujer entró en explicaciones. Dijo que desde hace algún tiempo su casa está llena de «espíritus», y como ella no quiere trato alguno con semejantes huéspedes, iba resuelta a partir a hachazos la cabeza del que creía causante de aquella invasión de espíritus maléficos.

El Sr. Mola, hábilmente, calmó la excitación de aquella desgraciada, persuadiéndola de que se pondrían los medios conducentes a evitar la introducción fraudulenta de espíritus.

A consecuencia de un accidente casual ocurrido esta tarde en la fábrica de los Sres. Blasi, Franquet y Compañía, sita en el arrabal de San Vicente, han resultado con quemaduras, algunas de gravedad, nuestro distinguido amigo D. Pedro Blasi y dos de sus hijos, y a más dos operarios.

Los obreros han sido asistidos en la farmacia de Domingo, de Ferrerías, por los médicos señores Piñana y Llorca.

El Sr. Blasi y sus hijos han sido curados en la clínica del doctor señor Oliveres por éste y los médicos señores D. Pedro Caballé y D. Francisco Caballer Mengual.

Por la premura del tiempo y por las versiones contrarias que corren no damos hoy más detalles para evitar inexactitudes.

Ha marchado a San Carlos de la Rápita, donde se propone permanecer una larga temporada, la distinguida y virtuosa señora D.ª Antonia García de Canicio, juntamente con sus encantadoras hijas.

Deseámosles feliz estancia en aquella perla del Mediterraneo.

Nuestro querido paisano el reputado Dr. D. Emilio Sacanella, desde su clínica de Barcelona ha tenido la

atención de remitirnos un importante y bien razonado folleto, en el que con singular tino se ocupa «De la tuberculosis reno-vesical».

A los muchos elogios que su autor ha resibido de los profesionales, unimos nuestros plácemes, agradeciendo la atención que nos dispensa.

La Compañía de Ferro-carriles del Norte ha dispuesto que durante el próximo verano se adoquinen todos los muelles de esta Estación con materiales de hermosa piedra de basalto.

A este efecto se ha presupuestado la cantidad de doce mil duros.

L. Tallada
Médico-cirujano
Especialista en enfermedades del estómago e intestinos
Horas de consulta: de 11 a 1 y de 6 a 8
Moncada, 34, 2.ª - Tortosa

Dicen de Tarragona que ayer tarde apareció ahogado en el «Rech Majó» José Tuset Magarolas, cobrador de la fábrica del gas, quien faltaba de su casa desde anteayer tarde, en que se fue a una casa de campo inmediata a la citada acequia.

Tarde de Junio

Todo es paz en el valle; en las umbrabecan los lirios; [b]ias en la vega se aduermen las palomas; y en los montes altivos entremezclan sus hojas y fragancias retamas y tomillos; y se vén nubes de color muy pálido y rostros pensativos. Por un sendero lleno de misterio, entre arbustos floridos, pasan dos almas jóvenes, que aman, mezclando sus suspiros al canto que los pájaros entonan cuando buscan los nidos. Se detienen; la niña se ha inclinado ante el césped florido y deshoja una blanca margarita

CLÍNICA

DEL

Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por la Universidad de Valencia.

Premio extraordinario de S. M. el Rey.

Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 Y DE 3 A 5.

Ferrerías. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Lámpara "SIRIUS"

de filamento metálico

larga duración, luz clara y brillante

Material para toda clase de instalaciones eléctricas de la renombrada casa «Bergmann».

Motores y Dinamos desde 1/2 a 20.000 H. P.

Presupuestos gratis

Venta en Tortosa

José M.ª Pauli Moncada, 35

Representante de la casa «Schaeffer»

Fábrica de accesorios para máquinas y calderas de vapor

Pídanse precios

mientras él la contempla distraído.
«¡Ay!—murmura—¿No sabes lo que dice?»

«¡me niega tu cariño!»
«Puesto que así lo crees—le replica, todo entre nosotros ha concluido.»
Se alejan del sendero, indiferentes, él impasible y frío,
ella sintiendo en su mejilla pálida lágrimas tiernas de su amor herido.
Irradió debilmente en el espacio el tímido lucero vespertino,
se cerraron los broches de las flores, los pájaros callaron en los nidos y se oyó ese rumor que nos inquieta al troncharse un rosal ó caer un idolo.

RAMIRO GARCIA PALOMAR.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don

Mariano Piñana. Despacho: calle de Reus.

Interior 4 por 100

Fin de mes	85'35-85'275
Fin próximo	00'00-
	Dinero Papel
Contado serie A	86'65-86'75
» B	85'85-85'90
» C	85'85-
» D	85'85-85'40
Diferentes series	85'20-

Amortizable 5 por 100

Fin de mes	
Contado diferentes series	101'35-101'50

Acciones contado

Banco de España	455
Compañía Real Cana-	
lización Ebro	39'50-40'00

Cambios

Francos	5'85
Libras	26'70
Marcos	130'80

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Una elección cara

Paris.—Según datos que pasan por exactos, la campaña electoral en favor del candidato Roosevelt para la presidencia de la República viene a costar unas 25.000 pesetas diarias, pudiéndose afirmar que al final de la jornada se habrán gastado más de ocho millones.

Solamente los gastos de correo suben unas 390.000 pesetas y 150.000 los telegramas y telefonemas.

A los oradores que hablan a favor de Roosevelt se les paga a razón de 500 pesetas por cada discurso.

Después de la catástrofe

Castellón 4, 8 noche.

Anoche quedó constituida en Villarreal la Junta de Socorros para auxiliar a las familias de los supervivientes de la catástrofe.

Esta mañana ha fallecido otro de los heridos, llamado Jaime Lloret Llorca. El entierro se verificó esta tarde, a las cuatro, y asistió al acto el Ayuntamiento en corporación, el juez municipal y numeroso acompañamiento.

Con éste son 67 los muertos.

A última hora se dice que el juez especial ha dictado auto de procesamiento contra el ex alcalde de Villarreal, señor Ramón, y el actual alcalde, señor Nebot, acordándose la libertad provisional de los mismos con las obligaciones del caso. También se dice que para responder de los daños ocasionados con motivo de la catástrofe se les exige en el citado auto de procesamiento una garantía de 300.000 pesetas.

El fiscal de esta Audiencia, don Juan Infante, que no ha dejado ni un sólo momento de inspeccionar este sumario, ha debido ser notificado a estas horas de dicha resolución.

La huelga minera

Un muerto

Oviedo.—Recíbense noticias gravísimas de la mina «Allers».

A las seis de la mañana, dos capataces y varios empleados iban a sus trabajos en la mina «Mariana», y al llegar al primer piso les detuvo un grupo de unos 200 obreros, entre huelguistas y mujeres. Los emplea los volvieron, pidiendo auxilio a la benemerita. Cuando llegó una pareja mandada por un cabo, un grupo que ocupaba las alturas parapetado detrás de los árboles contestó a pedradas y tiros, cuando se le intimó a á rendirse, alcanzando las piedras al hombro de un guardia.

Estos, después de repetidas intimaciones, dispararon al aire, consiguiendo solo que arreciase la agresión. Entonces los guardias afinaron la puntería, matando al huelguista Nicolás Alvarez, de 20 años, casado, natural de Moreca.

Al ruido de la lucha acudió un sargento con más fuerza y disolvió a los huelguistas.

Esto dice el relato oficial. Informes particulares dicen que murió otro y que hay dos heridos, pero no se ha confirmado.

Las impresiones son pesimistas. Reina ansiedad. Funciona la censura.

Suicidio de un cónsul

Cádiz.—El cónsul del Uruguay padecía una afección cardiaca.

Ayer se suicidó disparándose un tiro en el corazón, prendiéndosele la camisa a causa del fogonazo.

Hace ocho meses estuvo en el cementerio civil comprando un nicho a perpetuidad.

Y hace una semana se encargó en una funeraria un lujoso féretro.

Después arregló todos sus asuntos y ahora se ha suicidado.

Conferencia a las 5'30

BARCELONA

Solemne funeral

Se han celebrado esta mañana en la Catedral suntuosas exequias en sufragio del alma de Menéndez Pelayo.

Las ha costeado el excelentísimo Cabildo de acuerdo con el Sr. Obispo.

MADRID

Acuerdo importante

La minoría conjuncionista ha resuelto discutir ampliamente los suplicatorios pendientes de dictamen.

Además ha acordado extremar la campaña obstruccionista contra la obra legislativa del Gobierno.

Ojeriza al Sr. Maura

La prensa del trust no oculta su despecho por la estruendosa ovación tributada ayer al Sr. Maura por el selecto público que asistió a la velada necrológica celebrada en la Biblioteca Nacional en presencia de Don Alfonso y de D.ª Victoria en honor de Menéndez Pelayo.

Bautismo del Infante

En el salón «Gasparini», de Palacio, se ha verificado la solemne ceremonia de bautizar al nuevo infante, con las formalidades de costumbre.

Fué apadrinado por los Reyes. Asistieron altos funcionarios palatinos, el cuerpo diplomático y algunos ministros, entre ellos el Sr. Canalejas.

La estatua de Menéndez Pelayo

Al salir de Palacio el Sr. Canalejas se ha dirigido al ministerio de la Gobernación.

Allí ha recibido a una comisión

santanderina que ha venido a la corte para recabar en favor del proyecto de la estatua que ha de erigirse a la memoria del eminente polígrafo Menéndez Pelayo, la influencia del Presidente y su apoyo material para la suscripción iniciada con dicho objeto.

Diputados canarios

El Sr. Canalejas ha sido visitado por una comisión de diputados de Las Palmas para tratar de las bases de concordia con los diputados de Tenerife, acerca de la proyectada división territorial de Canarias.

El conflicto minero

Hablando con los periodistas, ha declarado el Sr. Canalejas que el estado de las huelgas asturianas ha mejorado notablemente y que se espera conseguir en breve un arreglo satisfactorio.

OVIEDO

La huelga general

Los mineros han acordado declararse en huelga general.

Las sociedades mineras de obreros de Avilés ha acordado adherirse al movimiento huelguista.

Las autoridades han pedido refuerzos.

Se ha concentrado a la Guardia civil en los puntos de más peligro.

El Regimiento del Príncipe recorre toda la cuenca minera.

VALENCIA

Por las víctimas de Cullera

El sábado próximo, en el Palacio de la Capitanía general se verificará el acto de entregar a las familias de las víctimas por los crímenes de Cullera las cantidades recaudadas con

este objeto iniciativa de la señora Condesa del Serrallo.

PARÍS

Ascenso

Ha sido promovido al empleo de general de brigada, el coronel Mr. Gu-rand, por su heroico comportamiento en las sangrientas revueltas de Fez.

Gran Sastrería y Pañería

La Tijera de Oro

ÚLTIMAS NOVEDADES en géneros de color :: GRANDES SURTIDOS en géneros negros y azules :: Panas en gran variedad.

Corte de prendas con sistema el más perfeccionado y conforme el acreditadísimo figurin La Confianza.

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

TORTOSA

El Jarabe de Hipofosfitos

Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los niños, haciéndoles crecer robustos, y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud de los Sres. Climent y Compañía.

MESTRE DENTISTA

Curación rápida y eficaz de todas las enfermedades de la boca OPERACIONES SIN DOLOR DENTADURAS ARTIFICIALES Den Carbó, 3 - TORTOSA

75 por 100 de economía